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КОРОТКО

Мартовский выпуск «Экономиста» 
получился разный, как сама весна. 
Здесь и отзывы наших студентов о 
стажировках в зарубежные вузы, и 
интервью с проректором по между-
народным связям Дмитрием Ва-
силенко, в котором он рассказал о 
новых направлениях для стажировок. 
Специалисты из отдела карьеры и 
трудоустройства СПбГЭУ поделились 
советами о том, с чего начать свой 
путь по карьерной лестнице, а трене-
ры из Волонтерского центра СПбГЭУ 
рассказали, как готовили волонтеров 
к Всемирному фестивалю молодежи.
В 2023 году преподаватель нашего 
вуза Наталья Рагозина стала почет-
ным донором Санкт-Петербурга. О 
своем пути в донорство она расска-
зала читателям «Экономиста». Наши 
студенты активны не только в учебе 
и общественной деятельности. Не-
давно команда КВН «Сюр» с успехом 
выступила на фестивале «КиВиН 
2024». Мы пообщались с капитаном 
команды и узнали много интерес-
ного. Читайте газету «Экономист», 
вдохновляйтесь, действуйте!

С номерами газеты «Экономист» 
можно ознакомиться по QR-коду:

В лектории «Газпром» на международной выставке-форуме «Россия» состоя-
лась встреча ректора СПбГЭУ Игоря Максимцева и генерального директора 
головного научного центра Газпрома – ООО «Газпром ВНИИГАЗ» Максима 
Недзвецкого с молодежью.
Игорь Максимцев обратил внимание на то, что студенты-экономисты должны 
обладать глубокими знаниями тех отраслей, где им предстоит работать. Также 
он акцентировал внимание на необходимости всестороннего развития. «Важно 
не только учиться и получать образование по специальности, но участвовать в 
общественной жизни вуза, получать полезные для жизни навыки: работа в ко-
манде, умение организовывать людей, лидерство», – считает Игорь Максимцев.
В необходимости всестороннего и непрерывного обучения ректора поддер-
жал и Максим Недзвецкий. На профессиональном пути большую роль в этом, 
по его мнению, играют наставники. «Постоянно учиться, искать в своем 
окружении наставников и доказывать, что можешь использовать полученные 
знания на практике – это важное условие сохранения преемственности», – 
сказал Максим Недзвецкий.

Конкурс на участие в международной программе академической 
мобильности в осеннем семестре 2024/2025 учебного года объявляется 
открытым!

Требования к участникам:

Чтобы подать заявку, необходимо запол-
нить онлайн заявление на академическую 
мобильность в личном кабинете студента. 
Затем оформить необходимые документы. 

Дедлайн для подачи заявок 10 марта.

Подробности читайте здесь

• обучение на 2-3 курсе бакалавриата или 1 курсе магистратуры 
СПбГЭУ (на момент подачи заявки)

• очная форма обучения

• средний балл не ниже 4.0

• хороший уровень английского (другого иностранного) языка, не 
ниже В2 (в случае выбора программ обучения на иностранном языке)

• наличие действующего загранпаспорта (паспорт должен быть 
действителен в течение еще минимум 6 месяцев после даты 
окончания стажировки).



«ИСПОЛЬЗУЙТЕ ВСЕ 
ВОЗМОЖНОСТИ, 
ПОКА ОНИ ЕСТЬ»
МЕЖДУНАРОДНАЯ СТАЖИРОВКА — ОТЛИЧНЫЙ СПОСОБ 
ОПРОБОВАТЬ ЖИЗНЬ И УЧЕБУ ЗА ГРАНИЦЕЙ, ПОГРУЗИТЬСЯ В 
НОВУЮ СРЕДУ, ПОЛУЧИТЬ ЦЕННЫЙ ОПЫТ МЕЖКУЛЬТУРНОЙ 
КОММУНИКАЦИИ И ВОСТРЕБОВАННЫЕ НАВЫКИ, ПОВЫСИТЬ 
ШАНСЫ НА ТРУДОУСТРОЙСТВО ПОСЛЕ ОКОНЧАНИЯ ВУЗА.

О том, куда могут поехать студенты и 
что для этого нужно, рассказал про-
ректор по международным связям 
Дмитрий Василенко. 

Снизилось ли количество студенче-
ских стажировок за последнее время?

– Еще с конца 80-х годов наш универси-
тет активно развивает международные 
связи. За последние сорок лет тысячи 
студентов съездили на стажировку, 
практику или языковые курсы за рубеж. 
В 2020 году программы мобильности 
были приостановлены: сыграл свою 
роль фактор страха перед международ-
ными передвижениями, нежелание 
попасть в карантин или режим самоизо-
ляции, необходимость обучения онлайн 
в кампусе принимающего вуза и так да-
лее. Последние два года из-за заморозки 
программ сотрудничества с большин-
ством европейских вузов существенно 
сузилась география мобильности. В то 
же время те коллеги, которые продол-
жают работать с СПбГЭУ в Германии, 
Франции, Италии, Испании и Австрии 
делают все возможное, чтобы поддер-
жать наших ребят – так сохранились 
программы стипендиальной поддержки 
ERASMUS. И, конечно, новые возможно-
сти для обучения предоставляют нашим 
студентам партнеры из Китая. Откры-
тие границ Китая в 2023 году позволило 
десяткам наших студентов поехать 
учиться на Восток. 
  

Появились ли новые требования или 
сложности при отправлении студента 
в зарубежный вуз?

– Особых проблем мы не наблюдаем. 
Ребята успешно уезжают, учатся и 

возвращаются в alma mater. Есть 
технические вопросы, связанные 
с визами, оформлением кредит-
ных карт и прочее, но по всем им 
имеются отработанные решения. 
Основным вызовом последних лет 
является наш внутренний вопрос – 
организация учебной практики 
за рубежом в рамках стажировки. 
Управление международного 
сотрудничества окажет посильную 
помощь, но на месте стажировки 
в принимающем вузе студент дол-
жен и сам поработать над выполне-
нием задания.

Если студент хочет поехать на ста-
жировку, что ему нужно делать? 

– Во-первых, необходимо внима-
тельно следить за информацией – 
подписаться на группы в ВК:  
@uneconinternational, где мы вы-
кладываем все новости о междуна-
родной жизни университета, и  
@intermobilityunecon, где разме-
щается вся информация о програм-
мах обмена. Как только увидите 
объявление о начале конкурса – 
бегите подавать заявление! Сту-
денту также нужно отпроситься на 
стажировку у декана, но, главное, 
не терять времени.
Ключевым элементом отбора явля-
ется проверка знания иностранно-
го языка: это тест с письменными 
заданиями и аудированием, а так-
же с последующим собеседованием 
со специалистом. Тест непростой, 
но есть возможность сдать его 
пробно годом ранее – если прова-
лите, то станет понятно над чем 
поработать, а если получите хоро-

ший балл, то он будет действителен 
и при реальном отборе.

Какие новые страны и вузы теперь 
доступны нашим студентам?

– В Европе по-прежнему открыты 
вузы Австрии, Германии, Венгрии, 
Испании, Франции, Сербии, Тур-
ции, в Юго-Восточной Азии – Китая 
(в т.ч. Тайваня), Кореи, Японии, Та-
иланда и Вьетнама. В прошлом году 
мы предложили на выбор Армению, 
Азербайджан и Казахстан. Наши ма-
гистранты зимой 2023 года успешно 
съездили на практику в Узбекистан. 
Сейчас готовим предложение по 
летним школам 2024 года в разных 
странах мира.

Можете дать совет студентам, 
которые планируют отправиться 
на стажировку?

– Надо использовать все возможно-
сти, пока они есть. У студентов в 
распоряжении два ресурса, которые 
они могут инвестировать в свое 
будущее – деньги и время. И если 
денег (особенно родительских) 
может быть не жалко, то время вы 
потеряете только свое собственное. 
Поэтому важно вдумчиво подойти 
к организации обучения за рубе-
жом – выбрать ту форму обучающей 
поездки, которая наилучшим обра-
зом отразится в вашем резюме – ко-
роткая программа, языковые курсы, 
семестровая или годовая стажиров-
ка, практика. Всегда нужно задавать 
вопросы, потому что тот, кто не 
задает вопросов, никогда не получа-
ет ответов. Удачи!
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НАШ ВУЗ ВСЕГДА СЛАВИЛСЯ СВОИМИ 
ПАРТНЕРСКИМИ ОТНОШЕНИЯМИ С 

ЗАРУБЕЖНЫМИ ВУЗАМИ. ЕЖЕГОДНО 
ДЕСЯТКИ СТУДЕНТОВ СПБГЭУ ПРОХОДЯТ 
СТАЖИРОВКИ В ВЕДУЩИХ УНИВЕРСИТЕ-
ТАХ МИРА И ДЕЛЯТСЯ СВОИМ ОПЫТОМ.

Мария Грачева (Институт магистратуры, лингвистика)
Стажировка: c 28 марта по 31 августа 2023 года
Технический университет прикладных  
наук им. Георга-Симона-Ома (Нюрнберг, Германия)

«Студенты по обмену приезжают в Нюрнберг до офици-
ального начала семестра, и первые две недели – ориента-
ционные. На них вам объяснят все про учебный процесс, 
покажут город и кампус, помогут оформить документы. 
В начале семестра проходит выбор предметов. Я выбрала 
языковые курсы по немецкому и английскому языкам. 
Кроме них, у меня было два предмета:

«Sponsorship-Linked Marketing». Объемный и трудо-
емкий курс по управлению спонсорскими кампаниями. 
Этот предмет не был похож ни на один другой. Весь курс 
представлял собой один большой групповой проект, в 
ходе которого мы проводили исследование рынка для 
бренда слуховых аппаратов, спонсирующего местную 
футбольную команду, и помогали формировать его мар-
кетинговую стратегию. Во время курса мы побывали на 
двух футбольных играх.

«Intercultural Competence and Leadership». Курс по 
основам межкультурной коммуникации, который вела 
бизнес-коуч из Южной Африки. Формат занятий был 
гибридным: в течение семестра мы занимались в Zoom, 
но преподаватель приезжала в Нюрнберг, чтобы прове-
сти двухдневный интенсив. Это единственный предмет, 
на котором, кроме меня, в группе были только немцы. 
Теоретическая часть курса не была для меня новой, но 
практическая (кейс-стади, ролевые игры, задания на ин-
троспекцию) оказалась интересной и полезной. 
В университете красивый, современный кампус и би-
блиотека. Рядом с кампусом озеро Wöhrder See. Я жила 
в общежитии и платила за комнату 266 евро в месяц. 
Здание общежития – городская достопримечательность, 
одно из немногих уцелевших средневековых строений в 
Нюрнберге. Оно находится в самом центре города в очень 
живописном районе. До кампуса университета 25 минут 
пешком. Бытовые условия в общежитии неплохие. Кух-
ня – одна на этаж, душевые – в подвальном помещении. В 
комнате есть раковина, необходимая мебель, интернет. 

Одеяло и подушку нужно покупать самим. Стиральная 
и сушильная машины платные (1 евро за стирку или 
сушку). При въезде нужно заплатить взносы студсове-
ту общежития и студсовету этажа. 
На еду я тратила около 200 евро в месяц. За мобиль-
ный интернет платила 15 евро. В Германии обяза-
тельно нужно платить налог на телевидение (даже 
если вы им не пользуетесь). Я заплатила около 110 
евро за полгода.
Для вывода денег с блокированного счета я открыла 
счет в необанке Revolut. Это можно сделать онлайн, 
нужен немецкий номер телефона и виза. 
Главным результатом стажировки для меня стало то, 
что я получила сертификат С2 по английскому. Я пре-
подаю английский, и для меня это важная ступень в 
профессиональном развитии. В России я долго не ре-
шалась сдавать экзамен, а потом его перестали при-
нимать. Несколько месяцев непрерывной практики и 
курсы продвинутого английского с носителями языка 
дали мне уверенность, которой не хватало раньше. 
Для меня период стажировки стал периодом вну-
треннего роста. Я очень рада, что у меня была такая 
возможность. Советую и другим воспользоваться 
ею – этот опыт стоит тех сложностей, с которыми вы 
можете столкнуться».

БЕЗГРАНИЧНЫЕ 
ВПЕЧАТЛЕНИЯ
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Виктория Петрушенко (гуманитарный факультет,  
лингвистика)
Стажировка: c 11 января по 13 мая 2023 года
Lingnan University (Гонконг, Китай)

«Когда я прилетела в Гонконг, меня встретили в аэро-
порту местные студентки и сопровождали прямо до 
комнаты в общежитии, параллельно знакомясь со мной 
и рассказывая полезные факты о городе. В OGE (Office of 
Global Education, подразделение вуза по работе с ино-
странными студентами) мне в первый же день подарили 
брендированный шоппер, печенье, маски для лица, вы-
дали памятку, где содержались ответы на популярные во-
просы и карта кампуса. Администрация провела с нами 
беседу в Zoom, на которой рассказывали о том, где можно 
купить продукты и другие товары, какие существуют 
виды транспорта, куда обращаться за помощью, где нахо-
дятся разные достопримечательности, как организован 
процесс обучения и т.д. 
Еще до прибытия в Гонконг нужно определиться с пред-
метами, которые вы планируете изучать. Максимум мож-
но выбрать 6 предметов, минимум – 4. Список довольно 
большой, но вы будете ограничены тем, что некоторые 
из них совпадают по времени. Не советую брать больше 
5 предметов, так как у вас останется мало времени для 
изучения города, а посмотреть есть на что. У меня были 
пары 4 дня в неделю, обычно утром и вечером, 2-3 пары 
в день. Из выбранных мною предметов хочу отметить 
следующие: 

«Socio-Economic Issues». Интересный предмет, советую 
для изучения, если вы увлекаетесь экономикой и такими 
проблемами как изменение климата, бедность, безработи-
ца, социальное неравенство. Преподаватель – британец, 
который большую часть жизни жил и учился в США. 

«Media, Culture and Society». Предмет, на котором вас 
научат критически мыслить и оценивать разные собы-
тия. Преподаватель старалась мотивировать нас обсуж-
дать темы лекций друг с другом и высказывать свои мыс-
ли. Что касается тем, вы будете изучать то, как разные 
виды СМИ влияют на наше общество и наоборот. 
Для изучающих китайский была организована про-
грамма, где студенты из Гонконга и Китая собирались с 
группой раз в неделю и учили нас новым словам, расска-
зывали про современные тренды в китайской культуре, 
показывали отрывки сериалов и концертов популярных 
музыкальных групп. Важно отметить, что примерно в се-
редине семестра у вас начнутся мид-тёрмы (своего рода 
контрольные точки). Мид-тёрм – это чаще всего эссе на 
1000-1500 слов или тест. Форму экзамена преподаватели 
выбирают сами. По экономическим предметам, напри-
мер, были тесты с выбором ответов и с развернутыми 
вопросами. По медиа нам задали написать два эссе на 
тему по выбору. По китайскому были отдельно устный и 
письменный экзамены. На экзаменах строгий контроль, 
много проверяющих.

Я проживала в общежитии на территории университета. 
До корпусов, где проходят пары, идти всего 5-7 минут. 
На территории университета есть столовая и китайский 
ресторан. Есть библиотека с большим количеством книг 
и круглосуточным залом, где можно заниматься. В ком-
нате проживает по два человека. На этаже с нами жили 
девочки из Мексики, Южной Кореи, Франции и Дании. 

Мы часто собирались вместе, болтали на кухне или 
гуляли по городу. 
Важно: до прибытия в Гонконг вы должны будете 
оплатить общежитие за все время проживания, 
комплект постельного белья (по желанию), счет за 
кондиционер и визовый сбор. Все вместе примерно 
82 тысячи рублей. Это было непросто, потому что 
оплата проводится через систему Flywire. 
Что касается оплат непосредственно в Гонконге, то 
у меня была карта Виза белорусского банка в валюте 
евро, с которой я могла снять наличные в банкомате 
или расплатиться, приложив карту. На всякий слу-
чай берите с собой достаточно наличных в долларах 
и меняйте их на месте. 
Учитывайте, что Гонконг – очень дорогой город. К 
примеру, стоимость проезда на метро в одну сторону 
до центра – 210 рублей. Так как университет нахо-
дится в отдалении от острова Hong Kong, добираться 
туда вы будете часа полтора в одну сторону. Поесть 
в кафе тоже дорого, вы вряд ли найдете блюда ниже 
560 рублей. Продукты в супермаркетах дороже чем 
в Санкт-Петербурге, особенно фрукты. Порадовало 
то, что все городские музеи и галереи бесплатны для 
посещения. Посещение любых храмов, достоприме-
чательностей тоже бесплатное. 
Обязательно получите в метро карту Octopus. С ее 
помощью вы будете оплачивать весь транспорт, раз-
личные услуги, кафе, продукты.

Зарубежная стажировка – это незабываемый опыт, 
которым обязательно нужно воспользоваться. У вас 
будет возможность пообщаться со студентами из 
разных уголков мира, совершенствовать свой ан-
глийский или изучить китайский, расширить свой 
кругозор и узнать больше об азиатской культуре. 
Находясь в Гонконге, вы сможете также исследовать 
другие страны. Студенты часто выбирают полететь 
на Филиппины, в Таиланд, Южную Корею, Японию, 
Вьетнам.
Сам Гонконг – прекрасный город с приятным клима-
том, самобытной культурой, историей, гостеприим-
ными жителями и восхитительными природными 
ландшафтами. Lingnan University заботится о студен-
тах, приезжающих по обмену. Там часто проводят 
мероприятия, где студенты из разных стран могут 
рассказать о своих обычаях и познакомиться. Читают 
лекции для тех, кто увлекается искусством, техноло-
гиями, экономикой. Не упустите такую уникальную 
возможность».
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Постановка цели 

Составление резюме

Изучение рынка труда

Как бы вы сформулировали свои пожела-
ния к будущей работе? Какова ваша ключе-
вая цель? Только четко определив для себя 
ответы на эти вопросы, вы сможете постро-
ить карьерную траекторию, а в дальней-
шем стать востребованным специалистом.

Помните, что рекрутеры тратят не больше 15 се-
кунд на то, чтобы решить – читать ваше резюме 
дальше или нет. И 3-4 минуты на прочтение и от-
клик. Поэтому резюме должно быть максимально 
кратким, но при этом информативным.  Идеаль-
ное резюме занимает одну страницу формата A4.

Анализ рынка труда помогает понять, есть ли конкурен-
ция в сфере, и оценить заработную плату, на которую 
вы можете претендовать. Для начала найдите отрасли, в 
которых работодатели предлагают лучшие зарплаты. За-
тем ищите компании, представленные в этих отраслях. 

Ставьте цели по методике SMART – определяем цель, добав-
ляем желаемый результат в цифрах, анализируем свои воз-
можности, оцениваем перспективы, устанавливаем сроки.

• Каким должен быть 
результат?

• Как измерить результат?

• Достаточно ли времени, 
информации?

• Не противоречит ли 
другим задачам?

• К какому времени долж-
на быть выполнена?

Если у вас еще нет опыта работы, расскажите в резюме о ваших 
достижениях в учебе, социальной активности. Обратите внима-
ние, что все прописанные навыки, умения и достижения должны 
соответствовать той вакансии, для которой составляете резюме.

Если вы выбрали компанию, в которой хотите работать, 
изучите ее историю, корпоративные ценности и соцсети. 

Совет: 

Конкретная

Измеримая

Достижимая

Относится к делу

Ограниченная во времени

Совет: 

Совет: 

ШАГ К КАРЬЕРЕ   МЕЧТЫ
ЗАДУМЫВАЕТЕСЬ О БУДУЩЕЙ 
КАРЬЕРЕ, НО НЕ ЗНАЕТЕ С ЧЕГО 
НАЧАТЬ? СПЕЦИАЛИСТЫ ОТДЕЛА 
КАРЬЕРЫ И ТРУДОУСТРОЙСТВА 
СПБГЭУ СОСТАВИЛИ ДЛЯ ВАС 
ПОШАГОВУЮ ИНСТРУКЦИЮ.

S

M

A

R

T
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5 Трудоустройство
Чтобы официально трудоустроиться, от вас потре-
буется пакет документов: паспорт, СНИЛС, диплом, 
трудовая книжка, ИНН. В некоторых случаях могут по-
требоваться дополнительные справки (например, об 
отсутствии судимости). После того как вы подпишете 
трудовой договор, вас попросят ознакомиться с ло-
кальными нормативными актами. Финальный этап – 
проведение первичного и вводного инструктажей. 

Перед трудоустройством ознакомьтесь с Трудовым 
кодексом РФ, уделите особое внимание статье 21 ТК 
РФ (Основные права и обязанности работника). 

Совет: 

4 Прохождение собеседования
Что нужно подготовить до собеседования: все необходи-
мые документы (диплом, резюме, сертификаты, порт-
фолио); самопрезентацию (расскажите о себе и сформу-
лируйте, зачем вам нужна именно эта работа); узнать 
информацию о компании (чем занимается, корпоративные 
ценности, дресс-код, какие навыки ценятся в компании). 

Заранее подготовьте ответы на возможные вопросы (ваши 
слабые/сильные стороны, кем вы видите себя через 5 лет и 
т.п) и несколько вопросов для работодателя. Ваши вопро-
сы демонстрируют заинтересованность в работе и показы-
вают, что вы уделили время подготовке к собеседованию.

Совет: 

6 Адаптация
Новая работа – это радостное и вместе с тем волнительное 
событие. На этапе адаптации людям свойственно пережи-
вать, и это нормально. Перед первым днем хорошо подго-
товьтесь: узнайте, есть ли в компании дресс-код, с вечера 
приготовьте одежду, перекус, распланируйте маршрут, 
чтобы не опоздать. В первые дни узнайте у наставника 
план работ и обязательно возьмите с собой блокнот, что-
бы записывать важное (имена коллег, телефоны).

Не бойтесь уточнять, если что-то непонятно. Луч-
ше спросить, чем потом исправлять ошибки. Вы – 
новый сотрудник, значит начальник и коллеги 
готовы к тому, что не все получится с первого раза. 

Совет: 

ПОЛНЫЙ КАРЬЕРНЫЙ 
ГИД ЗДЕСЬ



ЭКЗАМЕН 
ИЛИ 

«АВТОМАТ»?
НЕ СДАВАТЬ ЭКЗАМЕН И ПОЛУЧИТЬ ОЦЕНКУ 
АВТОМАТИЧЕСКИ – МЕЧТА КАЖДОГО СТУДЕН-
ТА. «АВТОМАТ» СНИЖАЕТ УРОВЕНЬ СТРЕССА, 
ВЫСВОБОЖДАЕТ ВРЕМЯ И СЛУЖИТ НАГРАДОЙ 
ЗА УСЕРДНУЮ РАБОТУ В ТЕЧЕНИЕ СЕМЕСТРА. 

Однако важно, чтобы никто из студентов не остал-
ся обделен, не возникало обид на преподавателя, 
зависти и недопонимания в коллективе. 

Мы спросили у студентов и преподавателей 
СПбГЭУ, как они относятся к идее «автоматов».

МНЕНИЯ СТУДЕНТОВ

Нелли Прохорова 

«К «автоматам» я отношусь положительно. Чаще 
всего, чтобы получить «автомат» студенты участвуют 
в конференциях, олимпиадах, других научных меро-
приятиях и активно работают в течение семестра. 
Бывает, что достаточно просто иметь высокую посе-
щаемость и качественно выполнять текущие зада-
ния, но обычно нужно прикладывать гораздо больше 
усилий. В процессе обучения можно столкнуться с 
конкуренцией среди одногруппников. Однако если 
группа дружная, у каждого будет шанс отличиться 
и получить если не «автомат», то дополнительные 
баллы на экзамене. У всех студентов должны быть 
равные возможности как получить новые знания, так 
и какие-либо привилегии в конце семестра».

Леонид Спиридонов 

«Считаю, что «автоматы» полезны, потому что моти-
вируют студентов быть более активными в течение 

семестра. Однако это может быть вызвано не искрен-
ним желанием получить новые знания, углубиться 
в тему или даже выйти за ее пределы, а нежеланием 
сдавать экзамен. Поощрять «автоматами» нужно 
исключительно увлеченных предметом студентов, 
а не делающих что-то исключительно ради выгоды. 
Вот только как отличить первых от вторых – большой 
вопрос». 

Елизавета Давыдова 

«Я однозначно за «автоматы» в университете. Полу-
чить «автомат» – значит продемонстрировать высокий 
уровень знаний и умений в определенной области, 
приложить больше усилий, чем среднестатистиче-
ский студент. «Автоматы» в большинстве случаев ста-
вят студентам, которые действительно заслуживают 
их, что делает систему справедливой. «Автомат» дает 
студенту возможность сосредоточиться во время сес-
сии на других предметах или занятиях. Я не считаю, 
что стоит отказываться от подобных привилегий для 
студентов. Вместо того чтобы разжигать соперниче-
ство, «автоматы» могут служить стимулом для обуча-
ющихся проявлять большее усердие, что идет только 
в плюс студенту. Отказ же от таких «плюшек» может 
привести к потере мотивации у студентов и сниже-
нию уровня конкуренции. Конкуренция в данном 
вопросе вполне нормальна и приемлема, она помогает 
быть готовым к вызовам настоящей взрослой жизни 
после окончания учебного заведения. Поэтому я счи-
таю, что «автоматы» в университете — это полезная 
система поощрения и мотивации студентов». 
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МНЕНИЯ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ

Ольга Боброва, доцент кафедры эко-
номики и управления предприятиями и 
производственными комплексами

«Конечно, «автомат» снижает уро-
вень стресса и добавляет свободного 
времени студенту. Есть такие плюсы, 
но минусов на самом деле больше. 
В течение семестра и на экзамене я 
требовательно спрашиваю, посколь-
ку, как педагог, несу ответственность 
за то, что останется у студентов в 
головах из моего предмета. Любой 
отличник, даже тот, кто очень хо-
рошо понял предмет, перед тем как 
последний раз увидеться с препо-
давателем, должен повторить весь 
материал от начала до конца, про-
читать конспект, учебник, пособия. 
Тогда он сможет пересказать своими 
словами те вопросы, которые ему 
попадутся на экзамене — так мы 
вместе со студентом убедимся, что 
он усвоил требуемые знания, приоб-
рел нужные компетенции. Я считаю, 

сама процедура экзамена и подготов-
ки к нему — это рабочие инструменты 
для того, чтобы студент запомнил 
и вынес с собой из университета 
действительно устойчивые знания 
и практические умения. Получить 
хорошее образование всегда сложно. 
Прийти человеком незнающим, а 
выйти знающим – это значит обрести 
другой образ, образ экономиста, ме-
неджера... Поэтому нужно научиться 
не срезать углы в этом «забеге». Для 
этого и трудимся».

Ольга Баранова, доцент кафедры  
английского языка № 1

«Я, в принципе, не против «автома-
тов». Но студент должен их заслу-
жить. Вернее, преподаватель должен 
понимать, за что он ставит «автомат». 
В группах английского языка студенты 
по вовлеченности в процесс делятся 
на несколько категорий: редкий гость, 
кто ничего не делает или выполня-
ет минимум; те, кто «высиживает» 
текущий контроль – присутствуют на 

парах, но практически не участвуют; 
те, кто работают на уроке, но делают 
ровно столько, сколько предписано 
учебником или заданиями препода-
вателя, не задействуя свое творчество 
и не развивая предлагаемые идеи. И, 
наконец, те, кто старается каждое за-
дание сделать «стартовой площадкой» 
для развития своих когнитивных спо-
собностей, расширить свои знания – с 
такими студентами интересно рабо-
тать, они генерируют нестандартные 
мысли, и общение с ними обогащает 
преподавателя. Я считаю, что для по-
следней группы «автомат» послужит 
хорошим поощрением и стимулом 
потратить это время не на повторение 
уже изученного, а на приобретение но-
вого, потому что они будут это делать. 
Иногда можно поставить «автомат» и 
просто усердным студентам – почему 
бы и нет, если вы видите, что человек 
освоил программу в объеме заданного. 
Однако все, конечно, ситуативно и 
субъективно».  

Ольга Завьялова
Влад Зенченко

Чтобы быстрее запомнить и, главное, 
понять новый материал, воспользуй-
тесь алгоритмом:

• Тезисно выпишите все, что знае-
те по теме. Новую информацию 
запишите максимально простым 
языком без сложных терминов и 
длинных предложений.  

• Если в теме присутствуют термины 
и специальные обозначения, полно-
стью разберитесь с ними. Если при 
прочтении вам что-то кажется не 
ясным, не поленитесь и узнайте, о 
чем идет речь в конкретном случае.  

• Найдите прикладное примене-
ние информации. Подумайте, как 
применяется данный материал на 
практике (в какой области). Если 

это, к примеру, формула – разбе-
ритесь, какие в ней описывают-
ся зависимости и что произой-
дет при изменении одного или 
нескольких параметров. 

• Составьте собственное мнение о 
полученных сведениях: задавай-
те вопросы к материалу, кото-
рый хотите усвоить. Отвечая на 
них, вы будете объяснять прой-
денное своими словами, исполь-
зуя собственные знания и опыт. 
Можно попробовать и метод 
уточнений: после каждого куска 
прочитанной информации 
устраивайте себе небольшой 
опрос и давайте развернутые 
ответы. Попробуйте объяснить 
материал самостоятельно, без 
помощи исходного текста.

• Объедините всю информацию 
в одну простую и интересную 
историю, которую мог бы понять 
и ребенок. А потом перескажите 
ее. При пересказе старайтесь 
использовать сравнения и визуа-
лизацию. Мозг лучше запоминает 
информацию, с которой у нас 
есть ассоциации. 

• Запишите свой рассказ на дикто-
фон и послушайте, чтобы найти 
недочеты и снова их проработать. 

 
Любая попытка воспроизвести 
информацию из головы, даже 
неудачная, помогает памяти. Зная 
свои пробелы, вы сможете эффек-
тивнее изучать информацию, а 
ваши ответы будут более четкими и 
внятными.
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КАК ПЕРЕСТАТЬ 
ЗУБРИТЬ И НАЧАТЬ 
ПОНИМАТЬ

ИНФОРМАЦИИ СЛИШКОМ МНОГО? 
НЕКОГДА РАЗБИРАТЬСЯ, ПРОЩЕ ЗА-
УЧИТЬ? ЧТО ПОМОЖЕТ ИЗМЕНИТЬ 
ПОДХОД К ПОЛУЧЕНИЮ ЗНАНИЙ, 
РАССМОТРИМ В ЭТОМ МАТЕРИАЛЕ.

КОНСПЕКТЫ

MIND MAP

тезисы
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ВСЕМИРНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ 
МОЛОДЕЖИ – САМОЕ ОЖИ-
ДАЕМОЕ И МАСШТАБНОЕ 
МЕРОПРИЯТИЕ 2024 ГОДА, 
СОБРАВШЕЕ ТЫСЯЧИ МО-
ЛОДЫХ ЛИДЕРОВ, ГОТОВЫХ 
РАССКАЗАТЬ О СВОИХ ПРО-
ЕКТАХ И ДОСТИЖЕНИЯХ.

Обеспечивали работу фестиваля на 
федеральной территории «Сириус» 
в городе Сочи тысячи волонтеров со 
всей страны. Одним из центров по их 
подготовке выступил Волонтерский 
центр СПбГЭУ, за плечами которого 
участие в крупнейших отечествен-
ных и зарубежных мероприятиях.
Мы пообщались с тренерами и во-
лонтерами ВФМ-2024, чтобы узнать 
о том, как готовили волонтеров 
фестиваля.

Дарья Оськина 
специалист по работе с молодежью 
Волонтерского центра СПбГЭУ

– Как проходил отбор кандидатов в 
волонтеры ВФМ-2024? 

– На роль волонтеров от Санкт-Пе-
тербурга подали заявки 3000 человек, 
в подавляющем большинстве это 
молодежь в возрасте до 24 лет (77%). 
Самому старшему кандидату в волон-
теры на момент проведения интер-
вью исполнился 81 год. Больше 80% 
кандидатов – женщины. 45 студентов 
СПбГЭУ подали заявки и изъявили 
желание попробовать себя в качестве 
волонтера ВФМ-2024. 
Основными требованиями к канди-
датам стали коммуникабельность, 

стрессоустойчивость, умение ра-
ботать в команде, высокий уровень 
мотивации, а также знание одного 
или нескольких иностранных язы-
ков, наличие волонтерского опыта и 
готовность пройти все этапы отбора 
и обучения. 
В этапы отбора входили тестирова-
ние и интервьюирование. Тестиро-
вание было направлено на определе-
ние способностей, деловых качеств 
и представляло собой три онлайн-те-
ста. Интервью же помогало опре-
делить мотивацию кандидата и то, 
насколько он обладает необходимы-
ми навыками и опытом. Этап интер-
вью всегда самый интересный не 
только для кандидата в волонтеры, 
но и для специалиста по отбору, ведь 
среди кандидатов встречаются люди 
с колоссальным опытом, прошедшие 
массу интереснейших российских 
и международных мероприятий. 
Беседа с ними – это уникальный 
шанс для самого интервьюера ус-
лышать волонтерские истории из 
первых уст. На этот раз, например, 
на собеседования приходили люди, 
которые были волонтерами Олим-
пийских зимних игр в Сочи 2014, 

«ВОЛОНТЕРЫ В РОССИИ – 
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Олимпийских летних игр в Рио-де-Жа-
нейро 2016, Чемпионата мира по 
футболу в России 2018 и Катаре 2022. 
Среди кандидатов встречались в 
том числе участники и волонтеры 
Всемирного фестиваля молодежи 
и студентов 2017 года. Кроме того, 
это еще и общение с людьми самых 
разных профессий. В этот раз к нам 
в Волонтерский центр на интервью 
приходили экономисты, бухгалтеры, 
врачи, преподаватели, спортсмены, 
геодезисты, бортпроводники и даже 
судебные приставы. А еще был лет-
чик-космонавт и многодетная мама.

– Сколько человек было задействовано в 
подготовке волонтеров для ВФМ-2024? 

– Кроме сотрудников Волонтерско-
го центра в подготовке волонтеров 
фестиваля помогала команда из 
24 волонтеров-интервьюеров и 6 
тренеров. И интервьюеры, и трене-
ры прошли специальное обучение, 
после которого смогли приступить 
к выполнению своих задач. В об-
щей сложности за период с октября 
по декабрь 2023 года интервьюеры 
провели более 1000 интервью, как в 
онлайн, так и в офлайн форматах. 
Тренеры же в период с декабря 2023 
года по январь 2024 года провели 7 
тренингов для кандидатов в волон-
теры, в том числе из Новгородской и 
Псковской областей.
Для Волонтерского центра СПбГЭУ 
это интересный опыт взаимодей-
ствия и работы с коллегами из 27 
Волонтерских центров со всей стра-
ны. Мы рады быть частью команды 
Всемирного фестиваля молодежи. 

Данил Сальков 
студент Института магистратуры СПбГЭУ, 
тренер волонтеров ВФМ-2024, кандидат в 
волонтеры функции «Протокол»

– Почему решил стать волонтером 
фестиваля?

– Волонтером я решил стать по 
причине того, что мероприятия 
такого масштаба в России сейчас 
проводятся нечасто. Когда проходил 
ВФМС-2017 я еще не был студентом, 
жил дома, на Камчатке. Многие мои 
друзья, ребята постарше, и земля-
ки принимали в нем участие. Они 
выкладывали фотографии в социаль-
ные сети, и я тогда по-доброму им 
завидовал. Поэтому, сейчас, когда уз-
нал, что будет Всемирный фестиваль 
молодежи-2024, не смог пройти мимо 
такого грандиозного мероприятия.

– Есть ли у тебя опыт волонтерской 
деятельности?

– Волонтерский опыт у меня неболь-
шой, зато на крупных мероприятиях. 
Был волонтером футбольного клуба 
«Зенит», хоккейного клуба «СКА», 
работал на двух ПМЭФ. Был волонте-
ром функции «Организация матчей» 
на Чемпионате Европы по футболу 
UEFA EURO 2020. Также волонтерил 
на различных бизнес-форумах. 

– Ты не только кандидат в волонтеры 
ВФМ, но еще и тренер. Как и где проходил 
обучение?

– Обучение для тренеров из Волон-
терских центров Северо-Запада 

проходило в Мурманске в сентябре. 
Мы отправились туда командой из 6 
человек. Учились с 9 утра до 9 вечера. 
Уезжали с обучения и в гостинице 
готовили свои выступления для 
следующего дня. Это было неверо-
ятно насыщенно и ответственно. По 
итогам обучения мы презентовали 
свой блок, посмотрели на высту-
пления коллег из других регионов, 
услышали полезную обратную связь 
и получили сертификаты тренера, 
благодаря которым смогли прово-
дить тренинги для кандидатов в 
волонтеры фестиваля.

– Чему учили будущих волонтеров ВФМ 
на тренингах?

– Будущих волонтеров мы через раз-
личные задачи, кейсы, командные 
задания учили необходимым ком-
петенциям волонтера. Например, 
почему важно знать волонтерские 
функции и задачи разных клиент-
ских групп. Рассказывали, какая 
мотивация должна быть у волонте-
ра и какие сервисы он получит на 
фестивале. Также, как правильно 
работать с людьми с инвалидностью 
и с иностранными участниками 
фестиваля. Но, главное, как заряжать 
себя и всех вокруг. 

– Как прошли обучающие поездки в Нов-
городскую и Псковскую области?

– Это был новый и интересный опыт. 
Во-первых, потому что такие выезды 
очень сплотили нас – тренеров, как 
команду. Во-вторых, это невероятная 
возможность поработать с волонте-
рами из других регионов вне волон-
терских смен, узнать, в каких меро-
приятиях они принимали участие и 
какой у них волонтерский опыт. 

– Что ты ожидаешь от фестиваля?

– Я ожидаю невероятной синергии, 
взаимного обмена энергией. Я, как 
волонтер, буду заряжать участников, 
а участники будут заряжать меня. 
Считаю, что моя главная задача  
сделать пребывание всех гостей и 
участников фестиваля чуточку луч-
ше, чтобы, когда они вернутся в свои 
регионы и страны, рассказывали, 
что волонтеры в России – это что-то 
невероятное!

Мария Шипилова
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НЕ БОЙТЕСЬ 
ТВОРИТЬ 
ДОБРО!
НАТАЛЬЯ РАГОЗИНА, ДОЦЕНТ КАФЕДРЫ 
КОНСТИТУЦИОННОГО И АДМИНИСТРА-
ТИВНОГО ПРАВА СПБГЭУ, ПОЛУЧИЛА 
ЗНАК ПОЧЕТНОГО ДОНОРА САНКТ-ПЕТЕР-
БУРГА. О ТОМ, КАК СТАТЬ ДОНОРОМ, ОНА 
РАССКАЗАЛА ЧИТАТЕЛЯМ «ЭКОНОМИСТА».

Как давно вы сдаете кровь?
 
– В 2018 году я первый раз пошла на 
станцию переливания крови «НМИЦ 
им. В.А. Алмазова» вместе со своей 
знакомой – врачом инфекционистом 
Алиной Дороховой, которая меня, 
собственно, и позвала. Я немного 
переживала, но, поскольку рядом 
со мной была врач, быстро успоко-
илась. И очень обрадовалась, когда 
меня допустили до сдачи. С тех пор 
сдаю кровь 3-4 раза в год, а в 2023 году 
была награждена знаком «Почетный 
донор Санкт-Петербурга». 
Для меня быть донором – это уже 
норма жизни. В донорское движение 
я привела родственников, друзей, 
коллег, в общем, многих неравно-
душных людей. Особая благодар-

ность нашим студентам, которые, 
несмотря на учебу и активную 
жизнь, находят время на донорство.

Где вы обычно сдаете кровь?

– В нашем городе служба крови 
представлена Городской станцией 
переливания крови (yadonorspb.ru) 
и 10-ю отделениями переливания 
крови в составе городских многопро-
фильных стационаров. Кроме этого, 
я сдавала кровь в упомянутом мною 
«НМИЦ им. В.А. Алмазова»  
(almazovcentre.ru), а плазму крови – в 
Российском научно-исследователь-
ском институте гематологии и транс-
фузиологии ФМБА России, отделение 
переливания крови (bloodscience.ru).
В выездных акциях по сдаче крови, 
организованных СПбГЭУ, я также 
ежегодно принимаю участие.

Как подготовиться к донации?

– Самое главное – хорошо выспаться. 
Утром нужно легко позавтракать. 
Накануне и в день сдачи крови запре-
щено употреблять жирную, жареную, 

острую и копченую пищу, различные 
колбасы, мясные, рыбные и молоч-
ные продукты, яйца и масло (в т.ч. 
растительное), шоколад, орехи и 
финики. Совсем ничего не есть перед 
донацией тоже нельзя! Лучше пить 
сладкий чай, соки, морсы, компоты, 
минеральную воду, есть хлеб, сухари, 
сушки, отварные крупы, макароны 
на воде без масла, овощи и фрукты 
(кроме бананов). 
За 48 часов до визита на станцию 
переливания крови нельзя пить 
алкоголь, а за 72 часа – принимать 
лекарства, содержащие аспирин и 
анальгетики. За час до сдачи крови 
следует воздержаться от курения.
Медики установили, что лучше всего 
на кровопотерю организм реагирует 
именно в утренние часы. И чем рань-
ше происходит донация, тем легче 
она переносится. После 12:00 сдавать 
кровь рекомендуется только посто-
янным донорам.
Не планируйте сдачу крови непо-
средственно перед экзаменами, 
соревнованиями, защитой проекта, 
на время особенно интенсивного 
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периода работы и т.п. Не следует сдавать кровь 
после ночного дежурства или просто бессонной 
ночи.

Расскажите про донорство с юридической точки 
зрения.

– Комплекс социальных, экономических, 
правовых, медицинских мер по организации 
донорства и защите прав донора устанавлива-
ется Федеральным законом от 20 июля 2012 года 
№125-ФЗ «О донорстве крови и ее компонен-
тов». В соответствии с этим законом нагрудным 
знаком «Почетный донор России» награждаются 
граждане, сдавшие безвозмездно: кровь 40 и бо-
лее раз, плазму 60 и более раз, цельную кровь 25 
и более раз и плазму крови в общем количестве 
40, цельную кровь менее 25 раз и плазму в общем 
количестве 60.
Одной из мер социальной поддержки почетных 
доноров является ежегодная денежная выплата 
(в 2024 году – 17 324 рубля), предоставление еже-
годного оплачиваемого отпуска в удобное время 
года, внеочередное оказание медицинской по-
мощи, первоочередное приобретение по месту 
работы или учебы льготных путевок на санатор-
но-курортное лечение, приобретение льготного 
проездного.

А как стать Почетным донором Санкт-Петер-
бурга?

– Донор может быть награжден нагрудным зна-
ком «Почетный донор Санкт-Петербурга» при 
наличии регистрации и сдачи крови и (или) ее 
компонентов в медицинских учреждениях на 
территории города.
Общее количество донаций для получения 
такого знака: кровь – 20 и более раз; плазма – 30 
и более раз; цельная кровь от 10 и более раз и 
плазма крови в общем количестве 20 и более; 
цельная кровь менее 10 раз и плазма в общем 
количестве 30.
Выдача знака регламентируется постановле-
нием «О награде Правительства Санкт-Петербур-
га – почетном знаке «Почетный донор Санкт-Пе-
тербурга». Это знак признания заслуг человека 
в рамках развития добровольного активного до-
норства крови и ее компонентов в Санкт-Петер-
бурге и каких-либо выплат не предусматривает.

Можете дать совет тем, кто хочет стать донором?

–  Желаю тем, кто собирается стать донором, 
не раздумывать. Берите коллег, друзей, едино-
мышленников и идите в ближайшую станцию 
переливания крови – вам будут рады. Не бойтесь 
творить ДОБРО!
Если вы по каким-то причинам не можете сда-
вать кровь, но хотите помочь, Городская станция 
переливания крови, Российский Красный Крест 
будут благодарны вашему участию в качестве 
волонтеров.

Станислав Давыдов 
начальник отдела по связям с 
общественностью и пропаганде 
безвозмездного донорства 
Городской станции переливания 
крови 

Донорство крови – это добровольное жертвова-
ние собственной крови или ее компонентов для 
последующего переливания нуждающимся боль-
ным или получения медицинских препаратов. В 
ходе короткой несложной процедуры из вены у 
донора берут 450 мл цельной крови. Перед сдачей 
крови потенциальный донор проходит бесплатное 
обязательное медицинское обследование, и это 
важно не только с точки зрения донорства, но и 
личной жизни. Согласитесь, полезно знать, что ты 
или твой партнер являетесь абсолютно здоровыми 
людьми, ведь специалисты службы крови никогда 
не допустят к донации человека с медицинскими 
ограничениями!

Когда нужный объем крови будет взят, не стреми-
тесь сразу покинуть медицинское учреждение. Как 
минимум десять минут надо будет отдохнуть в па-
лате, куда доноров провожает медсестра. Если по-
сле сдачи крови возникли неприятные ощущения, 
типа озноба и головокружения, лучше сообщить об 
этом. Место ввода иглы в вену, которое закрыва-
ют повязкой, нельзя трогать около четырех часов. 
Посещать спортзал в день сдачи крови не рекомен-
дуется, как и употреблять алкогольные напитки. 

В Петербурге уникальная донорская активность. 
Это результат определенной системной работы, в 
том числе информационной. Мы входим в десяток 
регионов, где ведется планомерная поддержка 
доноров, помимо материальной помощи донору 
на возмещение питания, обозначенной в федераль-
ном законе «О донорстве», в Петербурге есть еще 
ряд доплат из регионального бюджета. 

Как человек, сдавший кровь и ее компоненты 
более 80 раз, хочу пожелать главного: не бойтесь!  
Не бойтесь узнавать о донорстве, не бойтесь 
приходить и помогать, не бойтесь рассказывать 
о своих донациях друзьям и родным, тем самым 
мотивируя их включиться в ряды доноров. Донор-
ство крови может стать удивительной историей 
в вашей жизни, благодаря которой вы не только 
поможете нуждающимся, но и поможете себе стать 
лучше в этом суровом мире. Если вы решили стать 
донором крови, то обратитесь к ресурсам службы 
крови Санкт-Петербурга!

Подробнее о донорстве на Ядонорспб.рф

№ 2 (1157) март 2024 13



14 Газета «Экономист»

СЮРРЕАЛИСТИЧНЫЕ 
РЕБЯТА

КОМАНДА КВН «СЮР» ПОБЫВАЛА В СОЧИ НА 
ЛЕГЕНДАРНОМ ФЕСТИВАЛЕ «КИВИН 2024» И 
ПОЛУЧИЛА ПОВЫШЕННЫЙ РЕЙТИНГ, С ПО-
МОЩЬЮ КОТОРОГО СМОЖЕТ ПРОДОЛЖИТЬ 
СВОЙ ПУТЬ УЖЕ В ЦЕНТРАЛЬНЫХ ЛИГАХ.

Мы пообщались с капитаном коман-
ды Анфисой Донниковой, узнали 
подробности про фестиваль и твор-
ческие планы.

Анфиса, расскажи, как ты попала 
в КВН?

– Я студентка 4 курса факультета эко-
номики и финансов. В КВН попала 
случайно еще на первом курсе. Ребя-
та из команды КВН «Сальдо юмора» 
пригласили меня в качестве бэк-во-
калистки на финальную игру лиги 
«Дебют» Межвузовского чемпионата, 
где мы тогда заняли третье место. 

Когда и как появилась команда 
«Сюр»?

– Команда КВН «Сюр» была сфор-
мирована в феврале 2022 года. В нее 

вошли 5 человек из команды «Сальдо 
юмора» и 4 первокурсника, которых 
мы тогда набрали. Таким составом 
мы играли до осени. Сейчас наша 
команда присоединилась к Студен-
ческому клубу СПбГЭУ, где нас тепло 
приняли, как новый творческий кол-
лектив и всячески поддерживают.
Название команды было придумано, 
основываясь на цели, которую мы пе-
ред собой ставим: «Быть не как все, 
смешить и удивлять зрителя». 

Как ты стала капитаном команды?

– С момента создания команды я 
была заместителем руководителя, но 
спустя полгода, разобравшись со все-
ми тонкостями организации в сфере 
КВН, взяла на себя обязанности 
руководителя. Сначала было сложно 
и непонятно, ведь у меня был не-
большой опыт игры в КВН на сцене. 
Но нам, начинающим КВНщикам, 
повезло: с нашей командой изначаль-
но стал работать бессменный прези-
дент межвузовского чемпионата КВН 
Санкт-Петербурга Эдуард Шишкин, 
который до сих пор является кура-
тором и редактором «Сюра». Этот 
человек уже более 30 лет профессио-
нально занимается развитием КВНа 

в городе на Неве и работает с моло-
дежью. 

Где успела выступить ваша 
команда?

– За 2 года мы успели много где 
принять участие. В этом сезоне стали 
вице-чемпионами лиги «Балтика» и 
одержали две победы (против сбор-
ной Таможенной академии и ГУМРФ 
им. адмирала Макарова) в сезоне игр 
Чемпионата Санкт-Петербурга. Заня-
ли третье место среди капустников 
в Студенческом клубе, а в сентябре 
2023 года провели первый собствен-
ный юмористический концерт. И это 
далеко не все мероприятия, где мы 
принимали участие! 

Расскажи подробнее про «КиВиН 
2024»?

– На фестиваль «КиВиН 2024» в Сочи 
мы собрали, на наш взгляд, лучший 
материал игрового сезона. И пред-
ставили такие яркие образы, как: 
чиновница, «Король и шут», Екатери-
на Мизулина, Уэнздей. Также в про-
грамме были миниатюры по клас-
сическим произведениям русской 
литературы. Зал сначала не до конца 
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понял нашу задумку, но уже на 
первой песне мы услышали гром-
кий зрительский смех. Считаем ли 
мы наше выступление успешным? 
Да! Можем ли лучше? Конечно, но 
для этого нужно набраться опыта в 
более серьезных и крупных лигах. 
Больше всего на КиВиНе нас вдох-
новили лекции известных КВНщи-
ков Евгения Донских и Михаила 
Марфина. Мы узнали много новой 
ценной информации, задали 
вопросы, которые нас волновали. 
Мы хотим стать профессиона-
лами, поэтому учимся у лучших! 

Как ваша команда придумывает 
шутки?

– Юмор придумывается тяжело. 
Очень многие парадоксы уже 
«обшучены», поэтому главная 
задача КВНщика – найти что-то 
актуальное или ранее не затро-
нутое. Согласитесь, если вы со 
сцены услышите шутку, которую 
уже слышали, то скорее всего не 
засмеетесь, даже если она хоро-
шая. В нашей команде юмор соз-
дается по-разному. Кому-то проще 
работать в коллективе, кому-то 
поодиночке. В любом случае шутка 
сначала проходит контроль на цен-

зуру и плагиат внутри команды, а 
потом только появляется в высту-
плениях. Если она «не заходит» 
зрителю, то мы ее скорее всего 
уберем или переработаем, «докру-
тим» и снова проверим на сцене. 

Помогает ли тебе юмор в жизни 
и в учебе?

– Юмор – моя отдушина, мой образ 
жизни и мысли. Очень помогает 
бороться с тоской, особенно в ус-
ловиях хмурой питерской погоды. 
А также помогает сформировать 
правильное окружение, ведь толь-
ко уверенный и умный человек 
может смеяться над самим собой.

Какие планы на будущее у 
команды «Сюр»?

– Сейчас у нас в планах поехать в 
первую для «Сюра» лигу за пре-
делами Санкт-Петербурга. Это 
испытание для нас, потому что 
придется пропускать пары, а по-
том нагонять учебную программу 
самостоятельно. Но мы верим, что 
любое испытание нам по плечу! 
И сочетать яркую студенческую 
жизнь с получением  высшего 
образования возможно.

ИЗ 
ВЫСТУПЛЕНИЯ 

НА КИВИН

– А с уборкой снега будет также как в 
прошлом году?

– А что вас не устраивает? Снег был 
сколько, 3 месяца?  А 9 месяцев снега не 
было. Значит, мы на 75% работаем 
эффективно.

– Мы можем тебе предложить самую 
главную роль в произведении «Война и 
мир»!

– У тебя будет центральный эпизод в 
пьесе! Ты сама жизнь. Ты дуб!

– Что, я буду играть дуб?

– Ну ясень пень!

– А можно еще что-нибудь сыграть?

– Ну вот, например, вишневый сад.

– Что, я один – весь вишневый сад?

– Да.

– Здорово, а что в финале будет?

– А в финале тебя вырубят.

«Нет, давайте лучше мой вариант: 
берем «Муму» Тургенева и «Мать» 
Горького и объединяем.

– И что будет?

– Муть!»



Газета «Экономист», №2 (1157). Дата выхода: 01.03.2024. Подготовлена в 
Центре управления коммуникациями и рекламой СПбГЭУ.
Учредитель: федеральное государственное бюджетное образовательное 
учреждение высшего образования «Санкт-Петербургский 
государственный экономический университет».
Над номером работали: главный редактор М.В. Шипилова, 
редакционный коллектив: Ю.А. Лапшова, Ю.Д. Симакова, дизайнер-
верстальщик Д.В. Тимошицкий. Сверстано по макету редакции.

Газета зарегистрирована: Управлением Федеральной службы по надзору 
в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций 
по Северо-Западному федеральному округу 13.11.13 ПИ № ТУ 78 - 01461. 
Распространяется бесплатно. 
Мнение редакции может не совпадать с точкой зрения авторов. Адрес 
редакции, издателя и типографии: 191023, Санкт-Петербург, наб. канала 
Грибоедова, 30-32, литер А, 1-я лестница, 2 этаж. Тел.: (812) 458-97-30. 
Тираж: 1000 экз. E-mail: media@unecon.ru

УРОКИ 
ИСТОРИИ
СТУДЕНТЫ И СОТРУДНИКИ 
СПБГЭУ ЗНАЮТ, ЧТО ГЛАВНЫЙ 
КОРПУС НАШЕГО ВУЗА – ЭТО ЗДА-
НИЕ БЫВШЕГО АССИГНАЦИОН-
НОГО БАНКА. НО МАЛО КТО ЗНА-
ЕТ, ЧТО НАХОДИЛОСЬ НА ЭТОМ 
МЕСТЕ ДО ТОГО, КАК КВАРЕНГИ 
ПРЕДЛОЖИЛ СВОЙ ПРОЕКТ.

В 1736 году между нынешними 
улицами Садовой и Ломоносова и 
Мучным переулком была открыта 
бойня, а также Морской рынок, на 
котором велась оживленная торгов-
ля съестными припасами, дровами, 
одеждой и домашней утварью. Во 
время земляных работ во дворе дома 
для чиновников банка на глубине  
1,5-2 метра было обнаружено скопле-
ние обгоревших бычьих рогов, по-ви-
димому, остатки той самой бойни. 
16 мая 1782 года в результате возник-
шего на бойне пожара постройки 
Морского рынка полностью сгорели.
Смотревшая на пожар с Садовой 
улицы, императрица Екатерина II 
приняла решение о возведении на 
этом участке здания Ассигнационно-
го банка. Причин для выбора именно 
этого места было несколько. Прежде 
всего, удобное расположение участка 
(с одной стороны выход на Садовую 
улицу, с другой – на Екатерининский 
канал) позволяло осуществлять до-
ставку ресурсов с Монетного двора, 
находящегося в Санкт-Петербургской 
крепости. Выход в Неву мог осущест-
вляться через Зимнюю, Лебяжью 
канавки и Фонтанку, а также впо-
следствии можно было использовать 
воды канала для технических нужд 

зданий и сооружений банка. 
Кроме чисто утилитарных причин 
были еще и доводы, связанные с 
формированием нового архитек-
турного и функционального облика 
Санкт-Петербурга. Впервые в столи-
це создается торгово-финансовый 
центр, включающий Гостиный двор, 
Щукин и Апраксин дворы, Сенной 
рынок, Серебряные ряды, Малый 
гостиный двор и квартал со зданием 
Ассигнационного банка. 
8 августа 1782 года последовал имен-
ной указ императрицы о строитель-
стве Ассигнационного банка.
Конкурс на строительство здания 
выиграл итальянец Джакомо Кварен-
ги. Екатерина II в письме к немецко-
му просветителю Фридриху Гримму 
писала: «этот Кваренги делает нам 
восхитительные вещи; весь город 
уже полон его постройками, он стро-
ит банк, биржу, множество складов, 
частных домов и его постройки 
так хороши, что лучших и быть не 
может».
 
5 мая 1783 года были утверждены 
проект и смета, составленные Дж. 
Кваренги. Осенью к строительной 
площадке были доставлены строй-
материалы и началось битье свай, 

которые в те времена были деревян-
ными, под фундамент.
За время строительства проект зда-
ния неоднократно менялся. Это было 
связано, прежде всего, с попыткой 
снижения расходов на постройку и 
придания большей функционально-
сти зданию. Так, 27 января 1785 года 
Кваренги представил измененный 
проект здания с оградой на Садовую 
улицу, а в декабре того же года был 
заключен контракт на возведение 
ограды под руководством Чарльза 
Гаскойна. Решетку изготавливали на 
Александровском заводе в Петроза-
водске. Сначала решетка предпола-
галась с позолотой при цене 45 270 
руб., затем из бронзы без позолоты по 
цене 27 420 руб. Окончательная цена 
решетки была определена в 7 776 руб., 
что, естественно, предполагало более 
скромное ее оформление. Несмотря 
на внесенные изменения, решетка 
является несомненным украшением 
ансамбля Ассигнационного банка. 
Своим изяществом и величием она 
напоминает ограду Летнего сада. 

По материалам книги В.В. Амосо-
вой, А.Л. Дмитриева, Д.В. Василенко 
«Spiritus Loci: здание Ассигнационно-
го банка в Санкт-Петербурге».
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